

# DEFENSA NACIONAL

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA No. 435

## A LAS MADRES En el día de la madre

15 DE AGOSTO

Escribe: Amado Arturo García C.

¡Madre!... Bendita Madre. Tú que llevas en tus sienes la corona invisible de tus penas, tú que cargas en tu corazón la eterna congoja de no ver atrapado por los vicios a tu hijo amado. Al hijo de tus entrañas; tú que sabes conservar en tu rezo amoroso durante su infancia a tu hijo y con la dulzura de tus caricias le apaciguas el llanto al vaivén de la cuna o de la hamaca y lo duermes tiernamente con pedacitos de canciones.

Tú que velas día y noche por el bienestar de tu fruto amoroso, no haces caso a la dureza de los tantos sacrificios que te impuso el destino al convertirse en Madre; eres muy capaz y digna de dar todo tu corazón y tu alma entera en sacrificio por tu hijo esclavo o prisionero.

El amor que brote de tu corazón es tan sublime, como el aroma que exhala de un jardín florido, y he comprendido cuando lloras por el hijo enfermo, que el cristal de tus lágrimas no es como el de otros llantos que la mujer suele fingir.

Pues la honda pena que te causa el ver tu hijo enfermo; te oprime el corazón y lloras inconsolemente por tu frágil tesoro.

¡Madre!... Bendita Madre, por

todo esto, ha de darte la gloria el Ser de los Seres; llenando de bonanzas tu existencia y que marque en el calvario de tu vida, un rayo de fe y de esperanza.

Yo, no puedo ofrecerte nada de valor en este Día de Mayo, que es tu Día Glorioso... Debes saber perdonarme porque mis pobres haberes no son suficientes para el costo de la prenda que te mereces. Quisiera ser poeta para cantarte en este día que cubre de gloria tu existencia.

En el corazón de las madres pobres hay melancolía, porque para ellas no hay festín ni serenata. Pero yo te felicito madre buena porque es tu día. Yo quiero que sientas alegría hoy en tu fecha; que el canto de las aves, tan sincero y tan honrado, haga nido en tu tristeza y te alegre el corazón.

Olvida tus penas y tus congojas, buena madre; es tu día y debes de alegrarte porque el monumento de tu Ser, la ha esculpido Dios en el monte más alto de la vida.

Y por las madres que ya emprendieron el viaje sin retorno, que yacen cubiertas por el tapete moreno de la tierra, eleva hacia el Creador una plegaria de Gloria y de Paz.

DE PRISMA EL SALVADOR

Madre! La palabra es evocadora de lo más grande y sublime que hay en el mundo.

En el Día glorioso de la Asunción de la Amantísima Madre del Redentor, Costa Rica celebra oficialmente, la Fiesta de la Madre. Los legisladores aunaron en consorcio feliz, el tributo admirativo a la abnegada mujer costarricense, con el fervoroso sentimiento cristiano que fulge como don inapreciable que hereda y magnifica nuestro pueblo.

CARIBE tributa a las madres su homenaje, diciendo con las palabras de Severo Catalina:

"El nombre sólo de MADRE nos representa a aquella mujer en cuyo seno bebimos el dulcísimo néctar de la vida; en cuyo regazo dejábamos reposar nuestra cabeza; aquella mujer que nos a-

cariciaba; que oprimía entre las suyas nuestras manos; que besaba nuestra frente; que enjugaba nuestro llanto; que nos mecía; en fin, en sus brazos el eco blando de una balada de amor!

Dichosos mil veces los que toda vía podemos contemplarla con los ojos de la realidad!

Vosotros los que habéis perdido a vuestra madre, también podéis verla, si tenéis corazón y sentimiento.

Podéis verla en el ensueño dorado de vuestra felicidad! Si el astro de la noche envía sobre la tierra su pálido resplandor, figuraros que el resplandor pálido del astro, de la noche es la mirada tranquila de vuestra madre que al mirarnos sonríe de cariño desde el cielo!"

DE REVISTA CARIBE, C. R.

## MADRE

Por Manuel de Jesús Mejía

Con profundo cariño a todas las madres y en especial a la memoria de mi dulce madre, Virginia de Jesús Mónico de Mejía, que está en el cielo.

Madre: ¡Belleza infinita! ¡Tórrido de luz, de vida y de amor! ¡Cuántas veces los poetas le han cantado dulces poemas...!

¡Cuántas veces en los grandes templos, los solemnes órganos le han derramado notas celestiales...!

Madre: Dulce nombre, consuelo y bendición.

¡Oh, amor fiel, oh amor incansable, oh amor infinito...! ¡Dulce milagro que el Señor ha hecho! ¡Qué flor! Es blanca y fragante, y luminosa como una estrella que el cielo desprendió, al paecer de una excelsa constelación.

La madre es la creación divina admirable y maravillosa que Dios hizo para que los hombres supieran de esa dicha, de esa ternura de esa felicidad; es el ángel de luz cuyo resplandor es la Gloria del SUPREMO HACEDOR.

La Madre, es la joya más preciosa,

más preciada, más delicada y más perfecta: ES LA OBRA MAESTRA.

La Madre es la suprema belleza; es la bondad infinita; su amor es blanco, puro y sincero, es diáfano como la fuente donde se ven las estrellas.

La Madre, es principio de vida, de luz y de amor; es la expresión sagrada que encierra el COSMOS, es la flor espiritual, que las manos divinas tejieron para fortalecer el alma y ennoblecer el corazón de los hombres; es el símbolo sublime de la creación universal que bendice y dignifica a la humanidad.

El amor de la madre es inmensurable y verdadero, y no hay nada más grande, noble y sublime, que recibir una caricia maternal. Las palabras de una madre, siempre van impregnadas de ternuras, de fe y de Esperanzas, de grandes capacidades de disipar los tormentos del espíritu y de borrar las sombras funestas que se agigantan sobre las almas débiles.

(De "Prisma", El Salvador.)

## En el día de la madre

Por Lorenzo Cano R.

Hoy Día de la Madre! Día grandioso y más para aquellos que la tienen todavía a su lado recibiendo cada día que amanece la bendición que de todo corazón impar ten las madres a sus hijos, sean buenos o sean malos; porque para la Madre si su hijo es ladrón o ha cometido cualquier otro hecho delictuoso, ella es la misma para aquel hijo en desgracia.

Peró es que este ser superior en la vida contempla desde que su hijo viene al mundo desde sus entrañas que es sufrimiento hasta su cruzada por este valle de lágrimas. Ella sufre desvelos

cuando sus hijos no han llegado a la casa durante la noche y el día siguiente que estos llegan, les recibe con amabilidad, y talvez sólo interroga: Dónde estabas hijo? Yo no he dormido pensando que te pasaría algo malo; está ser vida la mesa, anda, que se enfría la comida, hijo.

Así son las Madres ellas son la pureza que perdonan porque hay algo superior que es redimir al globo donde se encuentran para cumplir con firmeza e hidalgía, la sublime misión de la maternidad. Y esos hijos que hoy contemplan en la solapa del saco el clavel rojo, deben cuidar de sus madres para que se prolongue la vida de esa abnegada mujer que sólo frutos bienhechores ha dado y sigue dando a sus hijos. Nosotros los que portamos el clavel blanco en señal de duelo porque una nube blanca la envolvió y se la llevó al señor, no nos queda más que pedir a Dios nos las tenga a su diestra, como una recompensa al sublime amor e infinitos sufrimientos que ella tuvo a su paso por esta vida.

Hoy como mañana, siempre brindaremos nuestro pequeño homenaje de admiración a todas las madres de la tierra que se merecen todo el cariño y la consideración de sus hijos

Con motivo del quince de agosto en que celebramos el día de las madres, las que se fueron y las que van quedando. Defensa Nacional también les rinde un saludo cariñoso, deseándoles que siempre al correr de sus años, bajo el vendaval que a veces nos envuelve, sigan siendo felices al lado de sus hijos que son agradecidos. Este saludo de nuestro periódico, va en especial, para las madremitas de nuestros amables suscriptores y anunciantes y amigos. Para ellas van nuestros pensamientos convertidos en flores perfumadas y bellas, y para aquellas que se marcharon al llamado de DIOS para afrendarles la calma y el descanso que se merecen, van nuestros recuerdos, como el incienso que se levanta a DIOS. La madre se merece todo nuestro cariño y estimación, por que es la forjadora de nuestras poesías y todas nuestras ilusiones. Es a nuestras queridas madres a las que estamos debiendo la vida después de Dios. Por lo

tanto se merecen todos los cariños de sus hijos y todas las flores de la tierra. Todos el deber de los hijos cada día es tender el cariño a sus madres, ayudándolas en sus necesidades y no estrujándolas y maltratándolas como mulas de carga. Las madres son todas y el deber de los hijos buenos no es abandonarlas, sino quererlas hasta que les llegue el fin. No ha existido jamás sobre la tierra, nadie que haya sufrido como ha sufrido las pobres madres, mal alimentadas y criando a ocho o doce hijos que son pedazos de su propia vida. Ahora que hablamos de las madres tenemos que confesar, que no basta celebrar su día solo el quince de agosto, el día de las madres son todos los días de la vida y los hijos tienen la obligación de verla, atenderla y estimarla, proporcionándole todos los que ellas necesitan para que algún día puedan gozar de felicidades y bendiciones del cielo.

José Fdo. Barrientos

## ORIGEN DEL DIA DE LA MADRE

Escribe: Rafael Burgos

El día de la Madre se ha venido celebrando desde la antigüedad, aunque en aquella época se hacía en una forma sencilla y elemental, rodeado, dichos festines, hasta de supersticiones.

Los egipcios, los asirios y los fenicios, tenían un día especial para venerar a la "Madre Natural", porque era ella quien les daba lo necesario para su vida.

Los griegos un tanto más evolucionados que los grupos humanos anteriores, dedicaron un día para adorar a una mujer esculpida en piedra a la que llamaban Cibele "Madre de los Dioses".

Allá por el año 200 A.C., cuando los griegos se introdujeron a Roma, juntamente con su civilización, llevaron esta costumbre, la que implantaron en aquella imponente ciudad. Los romanos continuaron el homenaje tradicional a la "Madre de los Dioses".

Con la extensión que tuvo el Imperio Romano durante los tiempos de su conquista, esta idea llegó hasta Europa, pero quizá a consecuencia de las frecuentes guerras, aquella costumbre se perdió, o se durmió, podemos decir, porque luego, después de muchos siglos, despertó en el territorio de los Estados Unidos en el año de

1907 por iniciativa propia de una joven de Filadelfia llamada Anna M. Jarvis, ésta, tal vez inspirada por la Madre de Dios, se apoyó de la idea bendita de glorificar a las madres la cual, juntamente con otras señoritas, preparó la celebración, la que consistió en una misa; rogando a los asistentes llevar claveles blancos.

Esta humilde, fiesta después de considerarse insignificante, se hizo célebre; porque más tarde, en el año de 1911 se declaró fiesta general, agrandándose para celebrarla, el segundo domingo del mes de mayo de cada año.

Esta noticia, relativa a la conmemoración del Día de la Madre voló como paloma mensajera; hacia el Norte y Sur de América y luego se remontó sobre el Atlántico para llevar las buenas nuevas a los otros Continentes.

En nuestro país la celebración de ese día se lleva a cabo el 15 de agosto, lo cual se realiza con el mayor entusiasmo, especialmente en las escuelas públicas.

La costumbre de los claveles blancos es sólo para quienes tienen a su madre muerta y los rojos para los que la tienen viva.

(De "Prisma", El Salvador.)

## PALABRAS AL NIÑO

Delicado ese cuento que apenas cincelado, lo mismo pueden ser monedas de oro que simples piezas de cobre.

Yo quisiera que leyeras este mensaje mío, y que lo retuvieras en tu alma lejos en el tiempo, antes de partir quién sabe por qué sendas llevado por tu sed insaciable de caminos y de sueños.

Yo quisiera que grabaras en tu mente este sencillo ruego de quien siendo mujer, se sintió pequeña junto a tu inocente niñez a la par que fue guía de tus primeros trazos, temerosos...

Yo ruego, con todas las fuerzas de mi alma porque tu pureza, que es luz intensa de sol en tu mirada dulce y buena y limpia sonrisa en tus labios, te acompañe siempre.

Ruego, sí, porque en tu vida, sepas guardar ese don maravilloso, privilegiado de tus primeros años inocentes, y porque quede intacto sin mancillar en el rincón más intocable de tu alma...

Que esa pureza llene siempre! siempre! todos tus actos, todas tus palabras y aún todos tus anhelos.

Niño: escucha mi ruego pleno de esperanza en ti.

Escucha: Sé bueno, inmensamente bueno, para tener la dicha sin medida de ser feliz, con plena conciencia.

Guarda nuestra Biblia palabras sabias y sencillas, muy fáciles para quien quiera comprenderlas y escritas para que tú las leas: "No te dejes vencer del mal y

procura siempre vencer al mal, con el bien".

Qué mejor guía para todos los actos de tu vida, que la palabra de Dios, guarda de tu corazón y de tus sentimientos?

Por ello, para alejar al mal sé bueno sé justo. Que la justicia sea siempre el principio de todos tus caminos...

Sé puro, sé amigo, sé prudente. Que jamás tus manos, ni tus labios, ni tu corazón, sirvan más que para construir decir o sentir lo bueno o lo bello.

Esa luz que ha de ser la esencia de tu bondad y tu pureza y por la que hallarás tesoros ignotos, jamás descubiertos por las almas ciegas, encerradas en el marco habitual de sus egoísmos. Y verás entonces, qué natural resulta, qué fácil es descubrir bondad y belleza en las cosas más simples de la vida.

A veces en una simple sonrisa en una sola palabra, en el más sutil sonido o en la luzcita más pequeña del cielo...

Pequeño: Yo no tengo más regalo que darte que estas palabras, para que ellas siempre formen parte de tu bagaje de sueños y esperanza.

Y para que todo lo logres, para que tu más bello don, por siempre sea la bondad y la pureza y tu máxima conquista lo verdaderamente bello para ti, con toda el alma, ruego: Que Dios ilumine, pequeño, dulce niño!

Nérida Cortejarena

De San Pablo de Tarrazú. La Finca Río Rosa

## ASI SE HACE PATRIA

Al nuevo cantón de San Pedro de Tarrazú, corresponde el N° 20 de la Provincia de San José, faltándole (según una nueva ley), la demarcación de los límites para obtener su autonomía. Está situado en un pequeño valle o meseta, a una altura de 1500 metros su clima es benigno, agradable y donde se respira un aire puro. Sus cafetos producen los frutos más abundantes en licor o aroma. Tiene su bonita iglesia, una nueva casa cural, y pronto pasará de coadjutoría a parroquia. Hay un hermoso y moderno edificio escolar al que asisten más de doscientos niños hasta el sexto grado. Como a kilómetro y medio, por una vereda angosta se llega a la finca Río-Rosa, la que medio abandonada pasó a ser propiedad de don Carlos Chacón Monge. Consta de más de cuarenta manzanas de terrenos de cultivos, entre partes planas y laderas, bañada por los ríos Cachimbo y Montes de Oro. Además de la vivienda del dueño, las hay para peones, con una cañería de abundantes y cristalinas aguas, faltándoles frondosidad igual a los de la meseta central. Lo que más llama la atención, es la exuberancia de sus tierras, abundantes en humus, las que no han sufrido erosión alguna. Aquello es un Edén, por los centenares de árboles frutales que hay. Entre las auranciadas hay gran variedad de injertos de naranjos, limones, cidras, mandarinas, greiffruits. Distintas clases de anonas, duraznos, guanábanas, membrillos, manzanos, nisperos, caces, granados, tunas, higueras,

jocotes, mangos y mangas, guayabos, aguacates. Entre arbustos, curcubáceas y hortalizas hay achiches o bijas, chiles picantes y dulces, yuca, pepinos, zapa linas, ayotes, moras, repollos, inmensas chayoteras que tienden sobre frondosos porosos. Más de cien varas de barbacoas para matas de granadillas cuyos frutos cuelgan en miles. Variedad en plátanos y guineos. En floricultura hay: amapolas, geranios, mosquetas, rosas, dalias, crisantemos, heliotropos, violetas, calas, azucenas, cactalinas, helechos, orquídeas. Esos terrenos son apropiados para cultivar garvanzos, trigo, cebada, linaza alverjas. Muy buenos para la caña de azúcar, zacate de guinea, calingero. No son apropiados para potreros de gengibrillo, pitilla y zetilla. Su mala hierba son los helechos. Como árboles de sombra hay cedros, quizarraces, eucaliptos, higuerones, peñemícos, duraznillos, burigres, llamas del bosque, gravileas, jacarandos y algunas palmeras. Su propietario me dijo que sus hijos están estudiando en los colegios, pero piensa dejarles esa finca, para que aprendan a ganarse el pan amargado con el sudor de la frente, que es el que sustenta más; alejarlos de los centros de corrupción, de la empleomanía y de esa vida sedentaria, porque la burocracia y el latifundismo, son la ruina de un país, y con el trabajo se aprecia el valor de una moneda. Estos son los hombres que merecen el apoyo del Estado.

Guadalupe, julio de 1959.  
Virgilio Rodríguez B.

A todas las madremitas

Este periódico, sus anunciantes y lectores, las felicitan cordialmente con motivo del grandioso

DIA DE LA MADRE

SEÑORA DOÑA CRISTINA PACHECO DE ESQUIVEL

Con todo respeto saludamos a la gentil dama doña Cristina Pacheco de Esquivel, residente en

la ciudad de Heredia. En ocasión de la celebración del día de su santo.

Defensa Nacional le desea muy larga vida y muchas felicidades en unión de toda su familia.

# ALMACEN

## FERNANDO HERNANDEZ E HIJOS

Alajuela, 50 varas al oeste del Mercado, por Avenida Central

Heredia, frente Colegio María Auxiliadora

Ofrece, radios, bicicletas, lavadoras, refrigeradoras, y todo lo eléctrico para su hogar.

# BOTICA UNIVERSAL

Especialidad en el Despacho de Recetas

LIC. RICARDO ARIAS B.

100 varas Norte Banco Nacional

Teléfono 2182

Distribución de la Leche M. y R.

# "FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835

Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas

Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

# CACAO "CARBALLO"

El único elaborado por la

## FLOR DEL CAFE

Cartago - Pasaje Masís - Apartado 205

SOLICITELO EN TODAS PARTES

# FUNERARIA

## La Última Joya

Carlos Arias G. e Hijos Sucesores

San José, Teléfono 2752 en la Avenida Octava de la esquina sur del Teatro Moderno, 50 al Oeste

Cartago Teléfono Nº 12 Frente al Club Social.

La Empresa más seria y responsable. La que cuenta con los únicos caballos percherones que hay en el país, además modernas carrozas Cadillac y los más lujosos catafalcos.

Para todo lo relacionado con un perfecto servicio de funeraria en cualquier categoría ocupe nuestros servicios.

# HERALDO SOCIAL

## CROMO HOGAREÑO



Niñita María del Rocío Hernández Hernández

Celebró la grata fiesta de su cumpleaños, en la ciudad de Cartago. La encantadora y sugestiva niñita María del Rocío Hernández Hernández, quien fue agasajada por sus padres con una alegre piñata. María del Rocío es un bello botón de rosa que engalana el hogar de nuestros gentiles amigos Lic. don Mario Hernández Piedra y su apreciable señora doña Mireya Hernández de Hernández. Son abuelos de la preciosa Rocío, don Rafael Hernández Madriz y doña Ester Piedra de Hernández, de grata memoria. Y don Sacramento Hernández, también de grato recuerdo y doña Coralía Monge de Hernández.

DEFENSA NACIONAL al publicar hoy el cromo de la preciosa niñita, formula sinceros votos por su felicidad, deseándole que la divina diosa de la fortuna no la abandone jamás, en su florido camino. Reciban sus padres y demás familia nuestro saludo más respetuoso.

### NUEVO LICENCIADO EN LEYES

Celebramos el triunfo alcanzado por nuestro amigo Lic. don Rodrigo Alfaro Ramos, quien ha sido graduado como Licenciado en Leyes después de cursar varios años de estudios en nuestra UNIVERSIDAD.

Defensa Nacional lo felicita deseándole otros muchos triunfos en su camino.

### DON ANTONIO AMADOR

Lamentamos profundamente el accidente sufrido al nuestro buen amigo don Antonio Amador, quien yendo de paseo sufrió un terrible accidente.

Hacemos votos porque recupere pronto su salud.

### DON GONZALO CALDERON

Sigue mejor de su reciente enfermedad, nuestro gran amigo y culto caballero don Gonzalo Calderón, empresario de gran prestigio quien ha hecho de Costa Rica su segunda patria. Nosotros colaboramos su mejor, deseándole que recupere por completo su salud.

### SRTA. MARIA DEL CARMEN BOLAÑOS

Hasta la bella ciudad de las flores, le hacemos llegar un respetuoso y atento saludo a la gentil señorita, María del Carmen Bolaños, con motivo de la celebración de su cumpleaños la señorita Bolaños con motivo de esta fiesta familiar se vió muy feliz de parte de sus familiares y amistades. La señorita María del Carmen es hija de nuestros amigos don Manuel Bolaños y su gentilísima señora doña María Adelia, a quienes también saludamos con todo respeto y cariño, deseando para su hijita muchos años de vida y nuevos triunfos y felicidades en los años venideros.

### DON JESUS RAMIREZ

Celebramos la mejoría de nuestro buen amigo, don Jesús Ramírez quien pasó algunos días delicados de salud en el Hospital Max Peralta.

### JOVENCITO JOSE MARIA MENESES CARVAJAL

Como siempre, víctima de la fatigalidad y de la imprudencia de algunos choferes, fue atropellado en la ciudad de Cartago, el estimable jovencito don José María Meneses Carvajal. Hijo de nuestro gentil amigo don Pepe meneses y su estimable señora. Nosotros al lamentar profundamente la desgracia, solo esperamos su pronta curación con la gran ayuda de Dios.

### HA MUERTO UN GRAN AMIGO

Cuando menos se esperaba y cuando toda su familia se encontraba feliz por su restablecimiento, se apagó el corazón de nuestro recordado amigo don Roberto Ulloa B. quien cooperó a nuestro lado por varios años. Don Roberto Ulloa fue todo un caballero y gran lucha en los campos del trabajo. Su entierro fue acompañado por gran cantidad de amigos que lo querían y lo estimaban por sus grandes virtudes. Defensa Nacional al colocar sobre su fresca tumba una corona de preciosas margaritas. Envía su más sentida condolencia a todos sus familiares, en especial a su estimable señora e hijo.

A su gentil madrecita, a don Rodolfo Ulloa, señora y familia, don Enrique Ulloa, señora y familia, demás familiares y a todos sus buenos compañeros que hoy sufren su partida, del amigo querido que se fue para no volver.

### DON ROQUE FUSCALDO E HIJA

Han salido para Europa, nuestros gentiles amigos don Roque Fuscaldo en compañía de su simpática hija. Defensa Nacional al despedirlos con todo cariño les desea un feliz viaje.

### DON MANUEL VENTURA SORIANO

Atentamente saludamos en unión de su familia, a nuestro gran amigo don Manuel Ventura Soriano con motivo de su cumpleaños deseándole larga vida y nuevas felicidades en el futuro.

### NACIMIENTO DE UN BELLO NINITO EN SAN RAFAEL DE OREAMUNO

Un bello muñeco ha llegado para engalanar el hogar de nuestros amigos, don Bernabé Mora y su señora doña Bertilia Solano de Mora, habiéndosele impuesto en la pila bautismal, el nombre de Carlos Alfredo Mora Solano. Defensa Nacional al felicitarlos desea para su simpático niño una vida larga y feliz, llena de ensueños y poesía.

### OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores, Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas, Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

## EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

# Mi humilde Homenaje a todas las Madres con motivo del 15 de Agosto de 1959

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

EDITORIAL

## ESTE ES EL EDITORIAL PARA EL DIA DE LAS MADRES

Sabemos que es poco, lo que escribimos como humilde homenaje a todas las madres. Pero queremos hacer constar que lo hacemos con todo el corazón. Ya que no hay moneda capaz de pagar su gran misión que ejercen sobre la tierra. Madres hay muchas que han sido capaces de resistir dolores y sacrificios por sus hijos, esas se merecen toda la atención de sus hijos que son agradecidos. El mismo Estado debía de tenderle su apoyo a tantas madres que sin tener recursos, muchas veces por que les falta el dinero que les dan sus maridos, no abandonan sus hogares y si es posible mueren al lado de sus hijos antes que abandonarlos, madres heroínas, las podría llamar, que estando enfermas sufriendo de graves enfermedades siguen valientemente en sus puestos sin tener la ayuda que necesitan, pero se sienten felices de haber llegado a ser madres para servir a Dios. Madres, nombres santos que resuenan como el eco que traspasa las montañas, fino y dulce como las bellas armonías que brotan al paso de las aguas. Madres, nombre sublime y hermoso que recorre toda la inmensidad. Yo no tengo una madre que se guíe por mi camino. Pero bien reconozco que ella vive junto a Dios, como todas las madres que se fueron, para velar por sus hijos desde el cielo. Sigán siendo felices los hogares del mundo con la presencia de sus madrecitas, sigan todos esos hijos que son pedazos del corazón pendiente de ellas, por que si algún día se murieran, en el cielo serán astros que alumbran cual las estrellas.

### A la virgencita...

Virgencita de mi ermita que reinas preciosa y bella sois del cielo bella estrella, cual la luna tan bonita.

Virgencita cariñosa que a diario vivo adorando desde el cielo primorosa siempre vive perdonando.

Oh bello botón de rosa cual las aguas diamantinas, calma a mi vida asarozca que pasa cual serpentina desde tu Trono te pido que me calmes el pesar porque me voy por el mar para buscar el olvido.

Yo quiero tu bendición cuando termine mi vida, y me sanes esta herida que llevo en el corazón.

Virgencita de mi alma en mis horas de dolor no me niegues vuestro amor: para ver si muero en calma.

En la vida nada anhelo ni riquezas ni palacios sólo he soñado en tu cielo que es bello cual los topacios.

Aquí donde llegué un día entre viento y tempestad... sólo hay dolor y poesía que son bellos como el mar.

Virgencita, Virgencita siempre pura, siempre buena, no te vayas de mi casita porque me mata la pena.

Cuando la tarde se esconda allá tras de las montañas y cante triste la alondra, ilumina tus cabañas.

Dadnos tu bendición para alumbrar el sendero, eso oh Virgen quiero; guardar en el corazón.

José Fernando Barrientos Rodríguez

*Ya el día del mañana será tarde, si despreciastes a tu madre*

Para qué quieres el día del mañana si ya no tienes a tu madre tú la abandonaste y hoy está en la tumba mientras a lo lejos sucumbe la tarde.

El día del mañana al caer el sereno si acaso la tienes dale tu cariño para que ella feliz aunque seas ya viejo te dará sus besos, cual si fueras niño.

Llévalé las fragantes rosas del jardín florido llévale las mejores cosas pero no le ofrendes jamás el olvido.

Obséquiale un perfume cual bella balda, no le des el néctar de infames dolores... no le des más penas a la madre amada.

Mirad a la madre, que va andrajosa con cara muy triste y cargando un niño, ya se va secando igual que las rosas pero dentro de su alma guarda su cariño.

Madrecitas, yo aquí en mi vida no he valido nada, he sido cualquier cosa sin ningún valor: pero en vuestro día os ofrendo mi balada que os llega ya impregnada de divino amor.

José Fernando Barrientos Rodríguez

*Para siempre se marchó mi madre...*

Se marchó mi madre, y he quedado solo la pobrecita me dejó una tarde; y hoy prosigo como marcha el bolo.

Desde entonces me quedé muy triste sufriendo con mi sentimiento cual un pájaro que no tiene alpiste y sufre cuando pasa el viento.

Se fue mi madre que tanto quería la que muchas veces me besó contenta aquella que me daba toda su alegría y me cobijaba cuando la tormenta.

Marchó, para siempre por largo camino, muy largo, muy largo y ella tan buena se alejó sonriente se alejó sonriente, con la luna llena

Ya ahora prosigo solito por este camino buscando a mi madre para darle un beso pero sólo encuentro la flor del cerezo y cual un fantasma veo mecerse al pino.

Qué triste madre, es quedar perdido en este camino cubierto de espinas... sin más refrigerio que el eterno olvido y las viejas notas de las mandolinas.

José Fernando Barrientos Rodríguez

*Así voy por mi camino...*

Voy como un desorientado por el mundo sin amor, y no encuentro ni un sembrado: para arrancar una flor.

Viví odiando los placeres porque dan la ingratitud porque a veces algunas mujeres... pierden pronto su virtud.

Sólo mi madre sufría las penas de su destino mas no engañó con su falsía aunque amargo fue el camino.

Las tristezas la abatían cuando no tuvo mi amor, porque en un fango me hundía entre dagas y el dolor.

José Fernando Barrientos Rodríguez

*Esas son las madres*

Esa que mirais hermano pasar entre lodazales viejita con su pelo cano y trabajando en los trigales, esa es la madre querida por los hijos cariñosos la viejita consentida de sus hijos valerosos.

En cambio van otras desdichadas abandonadas al azahar tristes cual la Virgen del Pilar pues fueron abandonadas.

Esas, van cargando su pesar con la cruz lo más pesada mas rezan en el altar a Dios su tierna balada.

Enfermas y delicadas se levantan cada día y al Dios tienden sus miradas sufriendo melancolía.

Esa es la madre, señores la que entre penas y canto se ve marchar al campo santo llevándose sus dolores.

La que a la vida llegó sólo a cumplir su misión pero el mal hijo le dio la herida en el corazón.

Para ellas qué importa el martirio de sus hijos que la ofenden, de esos hijos que no comprenden... que hay que amarlas con delirio.

José Fernando Barrientos Rodríguez

SUSCRIBASE A DEFENSA NACIONAL

FABRICA DE PRODUCTOS DE HULE Y LATEX

Carretillos de acero para bodega con llantas de repuesto. Prensas eléctricas para bolsas de celofán. Pasadoras para pastas de panadería montadas en balineras. Repuestos de hule para maquinaria, empaques, amortiguadora, etc.

Puntas de hule para muebles de metal en todo tamaño. Tacos para muletas, puños y pedales para bicicletas. Llantas para triciclos. Amortiguadores de hule para carros. Tacos de hule para catres.

MARIO ARCE C.

Tel. 1243. 75 varas Este Teatro Libano.

Señores Cartagineses

Recuerde nuestro consejo:

Para sus muebles, para sus ventanas y puertas

Nosotros le aconsejamos

Ebanistería de Fernando Coto

Que ofrece buenas maderas y buen trabapo

Refresquería LOS ANGELES

en el Mercado Central de

ADELIA CAMACHO DE CECILIANO

Entrada por la puerta de Farmacia Iris. Ricos frescos y golosinas, y aseo esmerado.

SASTRERIA LONGHI

Trajes

para

Caballeros



75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO ROXY SAN JOSE, COSTA RICA

## Que es una cooperativa de consumo

Por el Dr. Emilio B. Botiín

Muchas personas desconocen que es una cooperativa de consumo sobre todo cual es su verdadero significado, no porque sea difícil interpretar su organización, sino porque en general son indiferentes a las mismas. Y esta indiferencia es la valla u obstáculo más serio que debe vencer el movimiento cooperativo para alcanzar su mayor éxito. Déjese libre a unos pocos esforzados luchadores, restándole a la cooperación el concurso y contribución moral y material que necesita de todos. Si se contara con esa ayuda y participación el movimiento cooperativo habría alcanzado progresos superiores a los que ha conseguido. No quiero decir que los progresos alcanzados no sean importantes. La cooperación es un movimiento relativamente nuevo y ha dicho Claudio Jannet que es el único movimiento social del siglo XIX que había tenido éxito y Charles Gide, que "las cooperativas aunque en proporciones modestas, han comenzado ya a realizar transformaciones bastante serias en las condiciones económicas actuales abriendo el campo a más amplias esperanzas".

Muchas personas han oído decir que las cooperativas de consumo venden artículos de primera necesidad a precios justos, de buena calidad y peso exacto. Pero son algo más. Las cooperativas de consumo se proponen en efecto alcanzar economías en los gastos de los socios, haciendo que

puedan adquirir los artículos o productos que destinan a satisfacer sus necesidades al más bajo precio posible y en la cantidad, calidad y oportunidad requeridas. Pero además, las cooperativas en el caso de obtener beneficios o excedentes, los restituyen del capital invertido en ellas, sino del empleo y utilización que se hace de los servicios de las mismas. Y se dice en el caso de obtener beneficios o sobrantes, porque las cooperativas no persiguen el provecho sino, principalmente satisfacer las necesidades de los socios de la mejor manera posible. Las cooperativas tienen un fin educativo muy importante. En ellas existe igualdad de derechos y no se limita el número de acciones de suerte que puede ser designado director el socio más competente retribución por las funciones que desempeñan. Depende, pues el éxito de las cooperativas, de la dedicación y entusiasmo de los socios. Las cooperativas no tienen por fin de propaganda de ideas políticas, religiosas, de nacionalidad etc., sino que los hombres pertenecientes a ellas tienden a aumentar su standard de vida, su bienestar, siendo el sentimiento que los une el de la solidaridad y de la reciprocidad de derechos y deberes. Se ha dicho y con toda razón que en las cooperativas los hombres se unen para ayudarse y no para hacerse daño.

DE ULTIMA NOTICIA

## COMO HOMBRE DE CAMPO SABIA UD.

Que los cerdos nunca deben de estar amarrados a estacas o en locales reducidos, pues les hace falta el ejercicio?

Que el estiércol procedente de las gallinas, es más rico en elementos fertilizantes que el estiércol de las cuadras y establos?

Que para aprovechar debidamente el estiércol de las gallinas como abono, debe ponerse a secar cuanto antes y conservarse seco hasta que se vaya a utilizar, a fin de que no pierda más que una pequeña cantidad de sus valiosos componentes?

Que la Comisión Contra la Fiebre Aftosa está recibiendo toda clase de facilidades para los trabajos de vacunación del ganado?

Que el señor Profesor Roberto Barrios, Secretario General de la Confederación Nacional Campesina, ha recomendado a todos los campesinos del país que cooperen en la Campaña contra la fiebre aftosa dando facilidades para que todos los animales de pezuña hendida sean vacunados?

Que el jitomate puede cultivarse en cualquier terreno con tal de que sea fértil y profundo; pero que son preferibles los arcilloarenosos y los de aluvión, con buen drenaje pues las tierras muy húmedas favorecen el desarrollo de las enfermedades fungosas?

DE GERMINAL — MEXICO

## Múltiples manjares a base de huevo

Puede idear rellenos de varias clases de las yemas duras y huevos. Se ponen los huevos lento y se permiten hervir lentamente por unos 20 minutos. Se dejan enfriar antes de quitar la cáscara. Se cortan por la mitad a lo largo. Se machacan las yemas con un tenedor; se agrega un poco de mayonesa, solamente lo suficiente para hacerlas de una consistencia suave y espesa.

Una vez mezclados se puede hacer rellenos distintos, sazónalos al gusto, como los siguientes: Se agrega un puré de jamón ahumado con mostaza seca... se agrega un poco de pasta de anchos y unas pocas gotas de jugo de limón... se agrega pimiento morrón bien picado y unas pocas alcaparras picadas. Si tiene a mano un decorador de pasteles puede usarlo para doblar su revestimiento al gusto... con una rociadura e pimentón (pimienta roja dulce, perejil o cebollitas de acetunas verdes rllnas o tiritas de pimienta.

### TORTILLA DE HUEVOS con Salsa Española

Esta receta para tortilla de huevos no es igual a la que apareció en estas páginas hace unas semanas. Aquella receta es para una tortilla espumosa, pero ésta trata de una tortilla firme.

- 4 huevos
- 4 cucharadas de crema o leche, evaporado (o de caldo de pollo).
- ½ cucharadita de sal.
- Una rociadura de pimentón, (pimienta roja dulce).
- 1½ cucharadas de mantequilla, o margarina
- 1 cebolla grande, finamente picada.
- 2 cucharadas de pimentón (chile dulce), picado.
- 1 diente de ajo, bien picado
- 2 cucharadas de mantequilla margarina.

Se baten los huevos con tenedor. Se agregan, batiéndose constantemente, la leche (o caldo) la sal y el pimentón. Se derrite la grasa en una sartén caliente, sin dejarla quemar. Se agrega la mezcla de huevos y se cuece a fuego lento, levantando de la sartén e inclinándola, para permitir pasar al fondo la mezcla no cocida. Cuando tenga una consistencia firme, se colocan 2 o 3 cucharadas de la Salsa Española por encima. Luego se dobla por la mitad se coloca en un plato de servir y

se pone más salsa por encima. Se sirve inmediatamente a 4 personas. Así se prepara la Salsa Española:

## SABER

En el año de 1878, en los parques de París se pagaban 50 céntimos por hablar por un teléfono de rudimentaria fabricación sin que se comprendiera entonces su gran importancia.

La Comisión Contra la Fiebre Aftosa, llevando a cabo su gran plan de vacunación, vacunó... 2.685.722 animales, en la zona infectada de mediados de octubre de 1948 al 1º de enero de este año.

En doce meses de trabajo, la Comisión Contra la Fiebre Aftosa según datos estadísticos proporcionados últimamente, movió las líneas cuarentenarias en cuatro ocasiones, reduciendo el área infectada en un total de 22.075.000 hectáreas.

El 12 de febrero de 1877 se estableció una importante comunicación de larga distancia, cubriendo los 27 kilómetros que hay de Salem a Boston en los Estados Unidos de Norteamérica.

**TALLER MECANICO MUNDIAL de José Ubach**  
AHORA EN SU NUEVO LOCAL  
Frente Garage Vives San José  
Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones

## BAR Y RESTAURANT EL CASTILLO

Abierto de las 9 ante meridiano a 2 a. m.  
TELEFONO 7427  
COMIDA A TODAS HORAS

## Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809  
Atendida por su dueño  
Medida legítima

Seguridad y buena atención de pureza inigualable.  
Propietario  
**CARLOS SANCHEZ**

# LA CULEBRA

Por Raquel Banda Farfán

Mi hermano y yo jugábamos con el conejo de trapo que mi madre nos había confeccionado utilizando lana de hiznaga para rellenarlo.

Le habíamos hecho una camita en el suelo y lo arrullábamos mientras mi madre acomodando la ropa planchada en el baúl, canturreaba con su dulce y tímida voz de la que yo era ferviente admiradora.

Una mujer llamó a la puerta: —Señora... señora, salga, venga a ver la culebra.

Mi madre dejó su ocupación y salió al patio. La cerca que circundaba la casa estaba hecha de "polocotes", palos fofos y cenizas que por allá se utilizan para el objeto. Podía verse sobre ellos la calle y las demás casas. Toda la gente estaba afuera mirando al cielo. Mi hermano y yo habíamos corrido también esperando ver un bicho serpenteando en la tierra, pero las gentes veían sobre sus cabezas... nosotros lo hicimos también y... quedamos mudos de asombro.

Una gran serpiente estaba en el cielo gris, pero sin nubes... se destacaba perfectamente en el fondo claro y raso del firmamento.

No era sencillamente una nube de forma extraña, no... era real y verdaderamente una serpiente, sin moverse de su sitio, ondulaba suavemente, pintado a rayas de la cabeza a la cola... la vimos bien durante unos diez minutos... no parecía estar dibujada en el cielo sino suspendida en el espacio. Un hombre entró corriendo en su casa y salió en seguida con un machete. Hizo con él extraños ademanes, trazó cruces en el viento mientras rezaba en voz baja sin dejar de mirar a la culebra.

Como por obra de encantamiento, de la boca de la víbora pareció salir un humo espeso y oscuro que la cubrió o la hizo desvanecerse en unos cuantos segundos.

—Bendito sea Dios que la cortaron —murmuró una señora.

Yo, aunque era muy pequeña, comprendía que aquel espectáculo maravilloso y extraño era algo muy digno de admirarse y que no todas las gentes han tenido el privilegio de gozar de él, así pues, y como no había tenido tiempo de asustarme, absorba como estaba en su contemplación, sentí verdaderamente que la hubieran cortado", pues me habría gustado muchísimo verla por más tiempo.

Sin embargo, a partir de ese instante el cielo empezó a nublarse yo veía de vez en cuando hacia arriba con la esperanza de ver de nuevo la culebra, pero mi madre nerviosa y diligente, nos llevó a la casa de una vecina donde nos refugiábamos justo a tiempo, pues gruesas gotas de agua comenzaron a golpear con fuerza el suelo.

Nuestra casa quedó sola y cerrada, nosotros, junto con los vecinos de enfrente nos encerramos en un cuarto. Más tardamos en hacerlo que en desatarse la tormenta con furia terrible.

La puerta y la ventana luchaban contra el viento amenazando romperse a cada instante. Las descargas eléctricas se sucedían

una a otra en cadena interminable y aterradora y los bramidos de las corrientes pronto se sumaron a aquel espantoso estruendo.

El agua empezó a caer por el techo de palma poco antes macizo y bien construido y el piso no tardó en inundarse. Mi madre y las dos mujeres de la casa se pusieron de rodillas encendiendo una vela bendita comenzaron a rezar... poco después, mi hermano y yo fuimos metidos a la cama y cubiertos hasta la cabeza con todo lo que se encontró a mano: sarapes, sábanas y petates.

Durante mucho rato, estuve oyendo el rumor de las oraciones apagado por el ruido estruendoso de la tormenta que duró toda la noche.

Al día siguiente se abrió la puerta de nuestro refugio y los débiles rayos de un sol friolento se metieron hasta nuestra cama.

Nos levantamos y quedamos consternados ante el espectáculo desolador que teníamos enfrente: Los árboles habían quedado completamente desnudos... hoja y flores formaban alfombras en el suelo. En la calle, se habían abierto profundos barrancos y las casas estaban medio deshechas. Había muchos mequites quemados por los rayos y dos casas también habían recibido descargas eléctricas; aunque afortunadamente, no hubo desgracias personales. Por los barrancos que la furia del agua había abierto a media calle, corría impetuosa la corriente, los habitantes de una casa a otra por los cercados y algunos en la calle, contemplaban la carrera precipitada de las aguas que bajaban del cerro por el lecho recién abierto. Entre las marañas de ramas y troncos que pasaban en la corriente, vimos un toro que arrastrado como una paja se perdió a lo lejos, en los campos del otro lado.

Alguien, contemplando la tristeza de aquella mañana donde todo era destrucción dando un suspiro de alivio dijo refiriéndose a la culebra:

—Qué bueno que la cortaron... nomás fue una "rabiadita".

## TALLER MECANICO

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Arañas — Faroles Verjas de hierro —y—

Coloniales

CEPILLADORA PARA METALES

500 varas al Norte de la Panadería Musmanni  
TELEFONO 6006

## LA SASTRERIA

# EL MEJOR ESTILO

De Nautilio Sánchez L.

Avisa a su culta y distinguida clientela, que se ha

trasladado a su nuevo y elegante local 25 varas al norte del Teatro Libano,

donde se pone a las gratas órdenes de todos sus amigos y favorecedores.